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我院召开本科教学工作审核评估自评工作专家意见交流会 

2018 年 1 月 11 日上午，我院本科教学工作审核评估自评工作专

家意见交流会在图书馆第三会议室召开。会议由院长王玲主持，评估

专家蒋葛夫一行七人出席会议。纪委书记王历智、副院长孟林、周广

均、王如渊到会。 

会上，评估专家组组长、西南交通大学原常务副校长、中国高等

教育学会常务理事、四川省高等教育学会副会长蒋葛夫教授首先肯定

了我院师生员工爱校如家、敬业好学的主人翁精神。随后，蒋教授简

要介绍了此次自评估的目的和基本情况。 

四川省高等教育学会秘书长、四川省教育厅高教处原处长赵锦棻

就我院的办学定位和自评报告内容存在的问题进行了梳理并提出了

建设性意见和建议。赵处长指出，自评报告要将党和国家对我国高等

教育“四个服务”的精神融进去，“6+1”项目内容中都应以本科教学、

人才培养为中心，力求做到内容完整、层次清晰、数据完备、评价恰

当。要多用数据，并且要分析透彻，还要做到数据闭合，能自圆其说。 

攀枝花学院副院长刘立新指出，师资队伍建设存在总量不足、结
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构性矛盾突出的问题。建议人事处在政策、绩效等方面向教学一线倾

斜，加强双师双能型教师队伍建设，同时拓展外聘教师的空间。在教

学资源紧缺的情况下，加强实践教学的规范化管理和共享开放机制建

设。 

成都理工大学评估处原处长邓斌指出，我院应该建立起三级评建

工作机制：校领导、评建办是主导，机关职能部门领导包括工作组是

主体，二级教学单位是基础。机关职能部门要主动为教学服务、为教

师服务、为学生服务，要主动了解教学，从为什么做、怎么做到做的

怎么样、效果如何等形成一个完整的证据链。邓处长还就教师上课、

试卷和毕业论文、学生工作以及评估材料的准备等方面提出了中肯的

意见和建议。 

成都信息工程大学教务处原处长谢明元指出，各个二级单位进入

评估的状态还不太好，各个二级学院的专业定位还不能支撑学校创新

型应用人才培养，建议重新全面审视人才培养目标及学院定位目标。

谢处长还就课程大纲、试卷、毕业论文和公共基础课等问题，建议教

务处修改和规范管理文件，强化制度的指导性和可操作性，重点抓好

公共基础课建设。 

西南科技大学高教研究与评估中心主任谢鸿全指出：一方面，评

估要形成周期性评估方案，得出周期性诊断结果；另一方面，教学督

导委员会要全方位全过程参与人才培养日常督导的方方面面；再次，

学生中心，重在学生学到了什么，重在持续改进。听课记录、视频监

控等要有反馈、改进，更要有改进的效果；第四，教师讲课引入要引
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人入胜、讲课要深入浅出、结束要回味无穷，同时要注意与学生互动。 

西南石油大学马克思主义学院院长张小飞指出：一方面，应该将

宜宾学院办学历史融入自评报告，充分展示和体现李庄精神；另一方

面，全方位育人、科研育人、文化育人等体现不足，尽可能形成三全

育人（全员、全方位、全过程）的格局；再次，辅导员队伍的职业化、

专业化建设有待进一步加强。 

蒋葛夫总结指出，一是要牢牢抓住产教融合这条主线，共建校企

应用科学平台；二是要牢牢树立自强自立自信的信念；三是要牢牢抓

住与宜宾市委市政府间的校地融合谋发展；四是牢牢抓住国家社会主

要矛盾发生变化的历史最好发展机遇，凝心聚力，上下一心，举全校

之力为学校的发展出思想出智慧出人才出成果，进一步建设好以产教

融合为核心，多元融合协同推进本科院校整体转型发展的“宜宾模

式”。 

最后，王玲院长表示，专家组殚精竭虑、废寝忘食完成了量大面

广的评估，以科学严谨的态度，专业规范的工作，求真务实的精神，

从第三方的角度，精准把握本科教学存在的问题，并详尽地指出了整

改方向，是一次非常有意义的工作。同时表示，希望以此为契机，全

面审视学校本科教学和人才培养工作中存在的问题，全面整改专家所

提出的不足，提升本科人才培养质量，以全新的面貌迎接 5月份的正

式评估。 


